



ABSTRACT SUBMISSION

Actualité de l'épigraphie byzantine en Palestine Salutaris

DE VARAX A. 1*

¹ laboratoire Hisoma, Paris, France

*Corresponding author

Abstract

Au milieu du Vème siècle apr. J.-C., la partie Sud de la Province d'Arabie est détachée de cette dernière pour venir agrandir la province déjà existante de Palestine *Salutaris* qui englobait le Néguev et le Sinaï. Elle s'étendait ainsi de part et d'autre du Wadi al Arabah. L'épigraphie funéraire de ce grand ensemble est marquée par une certaine homogénéité car l'héritage de l'époque nabatéenne est resté ancré dans l'onomastique des nécropoles connues : celle d'al-Karak dont une partie des inscriptions est encore inédite, celle de Zoora sur la rive Est de la mer morte et celle de Nessana. La langue utilisée est partout le grec. On retrouve encore sur les stèles funéraires chrétiennes des noms de divinités nabatéennes qui sont devenus des noms traditionnels. L'intérêt de ce matériel épigraphique est qu'il a perduré dans certaines cités jusqu'au VIIème siècle apr. J.-C, c'est-à-dire un demi-siècle après l'essor de l'islam dans la région. L'objet de notre intervention sera de présenter un état de la recherche épigraphique de la Province de Palestine *Salutaris* entre le Vème et le VIIème siècle.

Keywords

épigraphie, funéraire, christianisme, Palestine, grec

Session

3. Heritage and archaeology

Workshop

A16572BB - Palestinian archaeology and archaeologists: A selected overview of more than 200 years of archaeology in the West Bank and Gaza Strip

Type of paper

Oral presentation